

Con balance positivo finalizó el Mes de las Juventudes de INJUV 2024 en Los Ríos

Este año las actividades contaron con financiamiento desde el Gobierno Regional a través de un FNDR 8% - Asignación Directa línea de interés de carácter social- y aprobado en el mes de mayo.

“**P**articipación e Inclusión Social de las Juventudes” fue el nombre del proyecto que el Instituto Nacional de la Juventud (INJUV) presentó ante el Consejo Regional por un monto de \$13.613.035.

Este financiamiento les permitió desarrollar una serie de actividades en el contexto del mes de las juventudes, que inició con un punto de prensa en la Casa Prochelle dos del día primero de agosto.

Salud mental, liderazgo, voluntariado, emprendimiento joven e incluso un torneo regional de ajedrez fueron posibles gracias a esta iniciativa.

Según Bernardo Delgado Figueroa, director regional de INJUV Los Ríos, la programación del mes de las juventudes fue creada tras conocer los intereses y propuestas de las propias juventudes, y agregó que “siempre estamos a disposición de escuchar y acoger las propuestas que las y los jóvenes nos presentan, ya que, pese a que contamos con una oferta programática nacional con nuestros Programas Compromiso Joven y Hablemos de Todo, que estuvieron muy activos durante este mes, siempre intentamos dar un sello regional y representar con nuestras actividades las características propias que tienen las juventudes de Los Ríos”.

Además, la autoridad señaló que están “convencidos de que, de este modo, cumplimos de mejor manera nuestro rol de ser la



institución puente entre el Estado y las personas jóvenes, y las cifras nos respaldan. La última Encuesta Nacional de las Juventudes muestra que en la región el 10,4% de las juventudes han participado en actividades relacionadas con juventudes organizadas por alguna institución del Estado, mientras que la media nacional es 5,9%.”

En esa línea, el director destacó el Encuentro de Juventudes y Voluntariado, realizado de manera

conjunta con el apoyo de la Seremi de Gobierno y con la colaboración de cinco agrupaciones de voluntariado que impulsaron la idea: Corporación Educacional Aurora Austral, Techo Los Ríos, Lafken Lif, Corallina y Rotaract Ainil Valdivia.

Este encuentro estuvo centrado en que las personas jóvenes que realizan voluntariado pudieran conocerse y articular nuevas iniciativas de manera conjunta.

De igual modo, se enfatizó el

trabajo realizado en torno al liderazgo y la salud mental, destacando el taller de oratoria realizado a estudiantes del programa PASE de la UACH junto al Seremi de Gobierno Juan Guerra Hollstein, y los talleres de primera ayuda psicológica realizados en las comunas de Paillaco y Mariquina.

DESCENTRALIZADAS

Otro de los puntos a destacar es la descentralización de las actividades realizadas durante este

mes, uno de los sellos que ha querido tener la gestión del director que asumió recién el pasado mes de enero. Es así como el último día de agosto se llevó a cabo el Primer Torneo Regional de Ajedrez Juvenil en la comuna de La Unión, que contó con más de 70 participantes. Esta actividad también fue posible gracias al apoyo del municipio de dicha comuna a través de su Oficina Municipal de la Juventud y del Club de Ajedrez Valdivia, quienes pusieron toda su experiencia a disposición para su organización.

De igual forma, este fin de semana se realizará en la comuna de Lanco la Expo Feria Emprendimiento Joven, instancia que contará con 15 emprendedores de la comuna y que es organizada junto al municipio y a la agrupación juvenil Líderes y Capaces, y que viene a replicar la misma instancia que ya se ha desarrollado en la ciudad de Valdivia durante tres años consecutivos.

La Expo Feria Emprendimiento Joven Valdivia 2024 resultó ser todo un éxito este año, con más de 30 emprendedores jóvenes instalados en la Carpa del CEC'S durante dos días, con shows en vivo y una inauguración de alto nivel con la participación del Gobernador Regional y el Delegado Presidencial, además de otras autoridades regionales y comunales.

En ese mismo sentido, cabe mencionar la gran premiación de Juventudes Transformadoras, en la que se reconoció a 100 jóvenes que están dejando huella en la región. La ceremonia se realizó en el Hotel Dreams y reunió a más de 300 personas.